

Protokoll StugaLeiSi 20. November 2024, 15.00 – 15.45 Uhr Raum PF 104
--

Teilnehmende StudOrg:	Teilnehmende Hochschulleitung und Ausbildungsleitung PHLU:
Brandenberger Sanja, Anstellungsprozesse PR & MNVS PR	Büchel Sandra (Stv. Studiengangsleiterin KU)
Duvold Luc, Präsident und QBK	Herger Jeannette (Assistentin der Rektorin, Protokoll)
Meyer Dominik, SR.24	Huber Keiser Christina (Studiengangsleiterin PS)
	Krammer Kathrin (Rektorin, Leitung)
	Kreis Annelies (Studiengangsleiterin SEK I)
	Entschuldigt: <ul style="list-style-type: none"> - Amberg Lucia (Studiengangsleiterin KU) - Egger Tresch Isabelle (Co-Leiterin Studiengang HP) - Hölzl Reinhard (Prorektor Ausbildung) - Lauener Hubert (Leiter Grundjahr) - Müller Thomas (Co-Leiter Studiengang HP) - Wick Jeannette (Studiengangsleiterin SEK II)

1. Protokoll vom 09.09.2024

Das Protokoll wird mit einer kleinen Anpassung genehmigt (Sandra Büchel, Stv. Studiengangsleiterin KU, wird bei den Sitzungsteilnehmenden zusätzlich aufgenommen, Lucia Amberg, Studiengangsleiterin KU hat sich zur Sitzung entschuldigt) und der StudOrg für die geleistete Arbeit gedankt.

2. Traktanden der HS- und AB-Leitung

a. Akkreditierung 2024 (K. Krammer)

Frau Krammer bedankt sich herzlich bei der StudOrg für die aktive Mitwirkung im Akkreditierungsprozess. Folien mit einer Zusammenfassung werden von der Stabsabteilung Hochschulentwicklung zur Verfügung gestellt. Aktuell wird die Strategie der PH Luzern ab 2026 weiterentwickelt.

Frau Krammer weist auf den Akkreditierungsapéro am 26. November um 17.30 Uhr im UP Foyer hin. Zudem berichtet sie vom Pilotversuch der Infoveranstaltung «Laufbahnmöglichkeiten für Studierende an der PH Luzern» vom 26. November 2024 um 17.00 Uhr, ebenfalls im UP. Bisher sind bereits erfreuliche 11 Anmeldungen eingetroffen. PHLU-seitig geben Yves Schafer, Daniel Goldsmith und Andrea Maria Schmid Auskunft.

Frau Kreis erläutert einen weiteren Schritt zur Partizipation von Studierenden an der Forschung: Beteiligung von Herrn Duvold als Präsident der StudOrg mit einem Beitrag im Diskussionsforum SGBF-SGL-Kongress 2025: Broker*innen im sozialen Netzwerk der schulpraktischen Studien: Verbindungen zwischen Teilnetzwerken schaffen, Chair: Marco Galle.

b. Informationen der Hochschulleitung (K. Krammer)

- ▶ Wechsel im PH-Rat: Daniel Zimmermann (HR-Verantwortlicher bei CSS) wird den PH-Rat ab 2025 vertreten. Er folgt auf Jürg Stadelmann (welcher im Jahr 2024 bei der LUKB pensioniert wurde).
- ▶ Campus-Projekt: Die Planung konkretisiert sich, das Vorprojekt wurde im Herbst abgeschlossen, das Bauprojekt ist nun gestartet. Der Einzug der PH Luzern erfolgt gemäss aktuellem Planungsstand im Jahr 2031. Eine Information im Intranet über den aktuellen Stand erfolgt nach der nächsten grösseren Etappe im Projekt.
- ▶ Tätigkeitsbericht: Entwicklung der Studierendenzahlen: Derzeit weniger Studierende aufgrund der Austritte der starken Corona-Jahrgänge und Rückgang bei Vollzeitstudierenden, v.a. bei SEK I (Budget 2025: 61 VZÄ weniger als im Jahr 2024). Aufgrund des Rückgangs bei den Studierendenzahlen sinken die Einnahmen durch die Fachhochschulvereinbarung. Der Kanton Luzern wird den Trägerbeitrag für das Jahr 2025 etwas erhöhen. Die Prognosen sind zuverlässig, dass die Studierendenzahlen (insbesondere in der Primarstufe) voraussichtlich ab 2026 wieder ansteigen werden.
- ▶ LUSTAT: Bericht 2024 mit dem Fokus Bildung. Die Abschlüsse im Tertiärbereich haben sich deutlich gesteigert. 79% der PH-Studierenden aus dem Kanton Luzern studieren an der PH Luzern (gut 20% an anderen PHs, vor allem an der PH Zürich). Hinweise zur Studierendengewinnung seitens StudOrg werden gerne aufgenommen.
- ▶ Studiengebühren: Es ist nicht ausgeschlossen, dass u.a. im Einklang mit der allgemeinen Teuerung eine leichte Erhöhung der Studiengebühren bei der PH Luzern umgesetzt werden muss.

c. Spezialisierungsstudium «Bildung, Soziales und Migration» (K. Krammer/R. Hölzl)

Frau Krammer informiert, dass dieses Spezialisierungsstudium in diesem Jahr infolge zu geringer Anmeldezahlen zu ihrem Bedauern nicht durchgeführt werden konnte. Sie berichtet über die Unterschriftensammlung von Studierenden gegen eine Abschaffung des Spezialisierungsstudiums. Dies wäre nicht nötig gewesen, diese Spezialisierung wird bei ausreichender Anmeldezahl wieder durchgeführt.

d. MNVS: Kommunikationswege und Befragungsqualität (C. Huber Keiser)

Eine Mail an die Mentor*innen PS erfolgte ohne vorhergehende Absprache mit der Leitung BE/stv. Studiengangleitung.

Frau Huber Keiser hat grosses Interesse an einer guten Zusammenarbeit aber auch das Anliegen, dass qualitativ gutes Datenmaterial aus solchen Umfragen vorliegen und Hand in Hand mit den Studiengangsleitungen gearbeitet werden soll.

Herr Duvoid berichtet von einer Kommunikation mit Frau Ammann (stv. Studiengangsleiterin PS), da Frau Huber Keiser infolge eines Sabbaticals abwesend war. Es sei wohl zu einem Missverständnis gekommen. Auch weiterhin sollen jeweils am Ende des Mentorats 5 Min. Zeitgefäß für MNVS-Umfragen bestehen, was Frau Huber Keiser bestätigt.

3. Traktanden der StudOrg

- Keine

4. Varia

- Frau Krammer berichtet, dass die neuen Kaffeebecher mit verschliessbarem Deckel aus Ökoplastik in Europa produziert werden. Die Trinkbidons stellt ein Schweizer Anbieter her. Beide Artikel werden u.a. im Shop für Studierende ab Anfang 2025 erhältlich sein.

5. Nächste Sitzung

Datum: Anfang März 2025

⇒ Di 18. März 2025, 08.15 – 09.15 Uhr / Pfistergasse, Raum wird noch bestimmt
(Protokollierung durch StudOrg)

Für das Protokoll: Jeannette Herger, Luzern, 20. November 2024